
第２９１９回 例会 令和 6年 1 月 25日（木） 

 出 席 委 員 会 委 員 長 池 田 榮 三 

 会 員 総 数 ２０名 

 本 日 の 出席者（免除者） １３名（２名） 

本 日 の 出 席 率 ７２．２％ 

 

                 会長 鳥居萬里 君 

本日は、地区職業奉仕

委員長の鬼頭秀幸君で

す。卓話よろしくお願い

いたします。 

先日の西尾マラソンでは

我がクラブ会員の久米健

史君が出場されて見事完

走されました。このマラ

ソンでは特に 37Km付近か

ら激坂があり、一番きつ

いところではないかと思いました。お見事の一語！い

ろんな意味で自信につながったでしょう。また、西尾

KIRARARCとの合同ゴルフコンペでは、藤井ゴルフ幹

事のお世話で皆さん楽しくゴルフができたのは良かっ

たです。 

RCの職業奉仕ですが、以前より職業奉仕は金看板

であるが故に何かと難しい理論が謳われています。社

会奉仕というと分かり易いですが、職業奉仕という

と、RIの中で利己と利他の間で葛藤があり大論争を

巻きおこした事があります。（社会奉仕というと利他

の心でありますが、職業奉仕というと、自分の会社の

利益追求で利己であると）いずれにしても職業を通じ

て社会に奉仕できればそれで良いと思っています。RC

での立ち位置については、私の考えは“I Serve”で

いければと思っています。皆さんどう考えられます

か？ 

 

親睦委員長 渡邉 徹 君 

地区職業奉仕委員長 鬼頭秀幸君 

      本日は楽しく卓話させていただきます。 

よろしくお願いします。 

鳥居萬里君 鬼頭地区職業奉仕委員長様、ようこそ西

尾一色 RC へお越しいただきありがとう

ございました。本日はよろしくお願いい

たします。 

神谷 林君 鬼頭君の卓話楽しみに聞かせてもらいま 

す。 

山下民義君 地区職業奉仕委員長鬼頭様、本日の卓話 

楽しみです。 

田中三千雄君 鬼頭秀幸君、ようこそ西尾一色 RCへ。 

早川比呂太君 鬼頭委員長、本日はご指導よろしくお願

いします。 

藤井知明君 本日もよろしくお願いします。 

渡邉 徹君 地区職業奉仕委員長鬼頭様、本日は卓話 

よろしくお願い致します。 

 ８件 １４，０００円 

 

 

 

「育もう職業奉仕ブランド 

四つのテストで継続的改善」 
地区職業奉仕委員長 鬼頭秀幸 君 

地区職業奉仕委員長一年目の鬼頭です。今年度の地

区職業奉仕委員会では四つのテストやロータリーの目

的を意識して、特に委員会メンバーの職業、生業を知

ることに重点を置き、親睦を深めています。私はロー

タリー歴 13年の中で地区へ 6年出向しています。そ

の中で委員会メンバーがどのような職業で、どのよう

な奉仕活動をしているのかほとんど知りません。いざ

委員長になってみて、メンバーの職業や奉仕活動につ

いて聞きたいと単純に感じました。前任の方にお話を

聞き昨年の 4月の地区協議会において卓話をさせてい

ただきました。皆様、話の内容を理解していただき、

関係者の方々には感謝しております。 

「職業奉仕という考え方は難しい。」そんな言葉をよ

く耳にします。 

今年度 2760地区職業奉仕委員会では、「職業奉仕」

の考え方を説明するために、四つのテストに照らし合

わせた会社案内を推進することを考えました。「四つ

のテスト」１.真実かどうか２.みんなに公平か３.好

意と友情を深めるか４.みんなのためになるかどうか 

1930 年代初頭、テイラーはクラブ アルミニウム プ

ロダクツの販売会社を破産から救おうと取り組みまし

た。最初の仕事は、高い倫理と道徳を反映する会社の

方針を設定することでした。社内の全員が記憶し、自

分の考え、発言、行動に適用できる、正しい行動のた

めのシンプルで覚えやすいガイド、倫理基準でした。

彼はこれを、みんなが考え、発言し、行うための

「Four Way Test」と名付けました。４つあるのに

「Tests」ではなく、「Test」です。４つ全てを確認し

てから言行しましょう。という意味であると理解でき

ます。 

「Service」という言葉の意味ですが、日本のロー

タリーでは「●●Service」を「●●奉仕」と表現し

ます。しかし英語の「Service」に「値引き」「おま

け」「無料」など自己犠牲という概念はありません。

日本では「奉仕」というと、自己犠牲を伴うイメージ

があります。これが職業奉仕という言葉を難しくして

いるのだと考えます。Serviceは人の役に立つ働き

今週のスマイル 

会 長 あ い さ つ 
本 日 の 卓 話 



と、ご理解頂ければシンプルです。 

ロータリアンって…第 35代アメリカ大統領ジョ

ン・F・ケネディの就任演説の言葉で「国があなたの

ために何ができるかではなく、あなたが国のために何

ができるかを問うてほしい」ロータリーに入ってもメ

リットが無いから辞めます。そんな話を時々、聞きま

す。初めから考え方が間違っています。ロータリアン

は、金額が多い少ない問わず、活動量が多い少ない問

わず「I Serveするところ」（個々人が奉仕するとこ

ろ）です。 

職業そのものが、人の役に立っている・・・全ての

ロータリアンの仕事は、「人の役に立つ役立つ仕事で

あり、すべて価値ある仕事」であると言えます。人の

役に立つ仕事を通して利益を上げ、その利益の一部を

ロータリアンとして各種奉仕活動の財源にして頂いて

います。 

全ての関係者が幸せになる…全ての登場人物に幸せ

になって頂く本質は満足度を向上させることこれこそ

が「職業奉仕」の本質であり、お客様から頂いた「お

礼のお金」の一部を、ロータリアンとしての奉仕活動

資金としてご協力頂いています。 

マズローの欲求 5段階説…物質的欲求ですが、生

命活動を維持するために不可欠な欲求、身体的に安全

でかつ経済的にも安定したい、精神的欲求で何らかの

社会集団に所属して満足感を得たい、高く評価された

い、存在価値を認められたい、自分らしく生きていき

たい、自分にしかできないことを成し遂げたい 6段階

目として自分だけでなく他の人も豊かにしたい、ロー

タリアンの思いはここにあるのではと思います。その

為にも、お客様に満足を提供し、ビジネスを安定した

ものにする必要があります。 

職業奉仕は、各社の会社理念を見直す事で…2760

地区のロータリアン全員が自分の会社で「人の役に立

つ働き」を行っています。皆さんの会社の「社是」

「社訓」「理念」などと、四つのテストを照らし合わ

せて考えてみると、ロータリアンらしい職業人として

目指すところが見えてくるのでは？そう考え、今年度

の地区職業奉仕委員会の活動方針としています。 

皆さんの会社にはホームページがありますか？そこ

には社是・社訓・理念・経営方針などが掲載されてい

ますか？そこに書かれていることは全ての人の目に入

ります。「言っている事」と「やっている事」大丈夫

ですか？宣言しましょう。そして「真実かどうか」を

世の中にさらしましょう。 

酒井ガバナーの会社の HPや有名企業の HPの社是や

経営理念には四つのテストが入っています。例として

【社是】わたしたちは、誠実な心を持ってみんなに寄

り添い、・職場に潤いを運

ぶ役・繁栄のサポート

役・業務改善の提案役を

モットーに、あまねく

「ひと、しごと、まち」

へ未来の夢、希望そして

感動をデジタルで創造し

ます。 

「ロータリー」という名

称について…ロータリーの名称は、創設当初、ローテ

ーション（輪番）で各会員の職場を例会場としていた

ことに由来します。この伝統は現在も、ロータリアン

が自分の職業をクラブに紹介するというかたちで残っ

ています。それぞれのクラブ会員に職業・専門分野や

スキルについて例会で紹介してもらいましょう。 

ここからは、弊社をご案内すると同時に四つのテス

トに照らして「会社の理念や経営方針」をお伝えし、

どのように弊社が関係者の満足度を上げているのか？

をご説明させて頂きます。四つのテストに照らし合わ

せた会社案内ということで、私の会社を紹介させてい

ただきます。弊社の経営理念・方針ですが、これは私

がロータリーに入会前でしたので四つのテストは意識

していません。創業 50周年を迎えますのでこれを機

に変えていこうかと思っています。ご挨拶～概要～廃

棄物の区分～産業廃棄物の種類～産業廃棄物処理の流

れ～処分業『水溶性廃油処理工程』～今後の取り組み

の説明 話はそれますが、鳥居会長は弊社のお客様だ

というのを本日知りました。 

仕事をしているとどうしても事故があり、緊急で処

理に行くこともあります。癒着マットをひいたりオイ

ルフェンスをしたりとこれ以上油が海に流れないよう

にします。緊急事態という事で、お客様が困っている

中ですので通常料金、値引きをいう形で説明いたしま

した。お客様はから非常によろこんでいただき、これ

からも頼むというお話をいただきました。これが職業

奉仕に繋がっていくのかと感じました。社員もやりが

い、達成感を感じてくれるのではないかと思います。

また不法投棄の撤去作業も行っています。 

まとめとして、弊社の理念や活動を四つのテストに

照らし合わせてみて更にインパクトのある活動ができ

ると感じました。弊社のブランド力を上げる方法に四

つのテストは必要不可欠であることに改めて気づきま

した。やっぱり、四つのテストに照らし合わせていく

といいのではないかと思います。 

ロータリーは奉仕する人を育む団体だと思ってこれ

からも活動をしていきます。本日はご清聴ありがとう

ございました。 



 

米山奨学生 李天月さんに 

奨学金をお渡ししました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1月 23日(火) 葵 CC 

西尾一色・KIRARARC合同ゴルフコンペ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

【かん田】 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

句会が 1月 25日（木）に開催されました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ゴ ル フ 部 よ り 
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